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С 3 сентября на территории 
Челябинской области начнется 
досрочное голосование. График работы 
территориальных и участковых 
избирательных комиссий при 
проведении досрочного голосования 
был утвержден на заседании 
Избирательной комиссии Челябинской 
области, которое состоялось 13 сентября.

Обращаем внимание, что с 3 по 9 сен-
тября досрочное голосование будет 
проходить в территориальных изби-

рательных комиссиях, а с 10 по 13 сентября 
— в участковых избирательных комиссиях. 
Центральной избирательной комиссией разра-
ботаны методические рекомендации, в которых 
предложено установить режим работы изби-
рательных комиссий, действующих на террито-
рии Российской Федерации, единым для всех 
регионов. При этом предусмотрено досрочное 
голосование не менее четырех часов в день и 
обязательно в будни в вечернее время. 

Досрочно выразить свое волеизъявление 
можно будет в территориальных избиратель-
ных комиссиях с 3 по 9 сентября с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 20.00, в субботу и воскре-
сенье — с 12.00 до 16.00. Что касается участ-
ковых избирательных комиссий, то они будут 
работать с 10 по 13 сентября с понедельника 
по пятницу с 16.00 до 20.00, в субботу и воскре-
сенье — с 12.00 до 16.00.

Кроме того, на заседании областной изби-
рательной комиссии был утвержден текст бюл-
летеней для голосования на выборах губерна-
тора Челябинской области, а также утверж-
ден состав рабочей группы по контролю за 
изготовлением избирательных бюллетеней в 

типографии и их доставкой в территориальные 
избирательные комиссии. В состав рабочей 
группы вошли члены Избирательной комиссии 
Челябинской области.

Всего для проведения выборов губернато-
ра Челябинской области изготовлено 2 мил-
лиона 730 тысяч избирательных бюллетеней, 
что касается проведения выборов депутатов 
в районные советы Челябинска, то решение о 
том, какое количество бюллетеней необходимо, 
утверждается членами территориальных изби-
рательных комиссий.

Приняли члены облизбиркома и решение о 
графике распределения бесплатного эфирного 
времени на телевизионных каналах области, 

бесплатной печатной площади в региональной 
прессе между зарегистрированными кандида-
тами на должность главы области. Как проком-
ментировала председатель Избирательной ко-
миссии Челябинской области Ирина Старостина, 
жеребьевка среди кандидатов прошла успешно, 
всем предоставлены равные возможности, жа-
лоб не поступило. 

— Все кандидаты и их представители со-
гласны с процедурой и результатами проведен-
ной жеребьевки, — сказала Ирина Старостина. 
— Для того чтобы довести до сведения наших 
избирателей, какой кандидат и в какое время 

будет выступать на телевидении, результаты 
жеребьевки будут опубликованы в газете «Юж-
ноуральская панорама», а также размещены на 
официальной сайте Избирательной комиссии 
Челябинской области. В настоящее время кан-
дидаты на должность губернатора Челябинской 
области уже передают свои материалы в сред-
ства массовой информации.

Еще один вопрос, решение по которому было 
принято на заседании областного избиркома, 
касается установления видеонаблюдения на из-
бирательных участках города Трехгорного.

Начало. Продолжение на стр. 3.

Право выбора

До выборов осталось 25 Дней

владимир Мякуш: «рефорМа Местного саМоуПравления 
Приблизит власть к горожанаМ»

В результате реформирования структура 
органов местного самоуправления в 
значительной степени изменится. Уже в 

результате предстоящих выборов, которые прой-
дут в столице Южного Урала в сентябре, органы 
местного самоуправления будут сформированы 
по-новому.

В рамках нового закона устанавливается двух-
уровневая система местного самоуправления. 
Первый уровень — городской округ с внутриго-
родским делением, второй — внутригородские 
районы. Челябинск решено разделить на семь 
муниципальных районов.

Закон, принятый депутатами Законодатель-
ного Собрания Челябинской области в июне, не 
только установил критерии деления Челябинско-
го городского округа, но и определил порядок из-
брания глав городского округа и внутригородских 

районов, порядок формирования Челябинской 
городской думы, а также численность депутатов 
районных собраний с учетом численности на-
селения районов города, срок их полномочий, 
срок формирования представительных орга-
нов власти, механизмы назначения и избрания 
должностных лиц в новых муниципальных об-
разованиях. 

Механизм реализации закона простой. На 
выборах в сентябре этого года жители каждого 
муниципального района города Челябинска вы-
берут депутатов в районные советы.

В шести районах будет избрано по 25 депута-
тов, а в Центральном районе — 20 депутатов, 
поскольку здесь проживает наименьшее число 
граждан. Таким образом, в городе Челябинске 
сформировано 170 округов.

Затем из числа получивших депутатский ман-

дат по семь человек из каждого районного совета 
депутатов будут делегированы в Челябинскую 
городскую думу. Таким образом, уже в новом со-
ставе гордумы будут работать 49 депутатов.

Из числа этих депутатов также будет избран 
глава города Челябинска, он же будет назначен 
председателем городской думы. Дума, в свою 
очередь, будет назначать главу администрации 
города. Решение, кто именно будет делегирован 
в городскую думу, районные советы должны бу-
дут принять в течение 15 дней после избрания 
депутатов районных советов. После этого город-
ская дума собирается на свое первое заседание 
и формирует руководящие органы. Что касается 
районных депутатов, то на своем заседании они 
должны будут избрать главу района, этот же че-
ловек будет председателем районного собрания. 
Также районные депутаты должны будут назна-
чить главу администрации района. Глава района, 
он же председатель собрания депутатов, будет 
представлять депутатский корпус, который от-
ветственен за принятие нормативных правовых 
актов, касающихся жизнеобеспечения жителей 
данного района, а глава администрации, в свою 
очередь, должен будет выполнять эти решения.

Начало. Продолжение на стр. 4.

Весной текущего года были внесены изменения в Федеральный закон «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», 
который дал старт новой муниципальной реформе. В первой половине июня 2014 
года на внеочередном заседании Законодательного Собрания Челябинской области 
южноуральские парламентарии единогласно приняли закон «Об осуществлении местного 
самоуправления в Челябинском городском округе». Челябинская область стала первым 
российским регионом, разработавшим и принявшим законодательную базу для 
проведения муниципальной реформы.
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600 тысяч человек 
занято в малом и среднем бизнесе Челябинской области. 
Это треть работоспособного населения Южного урала. они 
приносят в бюджет региона одну шестую часть налоговых 
поступлений.

Цитата номераЦифра номера

«Принято важное, я бы даже сказал, политическое решение. ни в 2015-м, ни в 2016 году новая система 
налогообложения коммерческой недвижимости вводиться не будет. Это позволит бизнесу работать и 
развиваться спокойно. за это время будет организована работа по актуализации кадастровой стоимости 
объектов недвижимости».

владимир Мякуш, 
председатель законодательного собрания Челябинской области (фракция «единая россия»):

Согласно новым правилам, на-
лог на недвижимость должны 
были платить не только круп-

ные предприниматели, но и пред-
ставители малого бизнеса, использо-
вавшие ранее упрощенную систему 
налогообложения (УСН и ЕНВД) и не 
платившие налог на имущество. Рез-
кое увеличение налоговой нагрузки 
для многих предпринимателей мог-
ло стать сильным ударом. В связи с 
этим рабочей группой были собраны 
и проанализированы данные муници-
палитетов, государственной налоговой 
службы и Управления Росреестра, на 
основании которых был произведен 
расчет налога от остаточной и када-
стровой стоимости объектов недви-
жимого имущества и дан прогноз 
поступлений в бюджет от старой и 
новой системы налогообложения. По 
ряду предприятий величина налога от 
остаточной и кадастровой стоимости 
разнится от 30 до 100 раз как в сто-
рону увеличения, так и уменьшения. 
В результате в областном парламенте 
пришли к однозначному выводу о не-
целесообразности введения налога от 
кадастровой стоимости в 2015 году.

— Данная тема была поднята на 
экономическом форуме, недавно про-
ходившем на Южном Урале. Конечно, 
представители малого и среднего биз-
неса не могли оставаться равнодуш-
ными к тому, что в результате произве-
денной кадастровой оценки возрастет 
налог на имущество. По итогам форума 
мы создали рабочую группу, которая 
совместно с правительством Челя-
бинской области, представителями 
администрации губернатора проанали-
зировала этот вопрос и приняла реко-
мендации в адрес правительства и За-
конодательного Собрания Челябинской 
области не вводить новый налог в 2015 
году. Кадастровая оценка проводилась 
не всегда объективно: сегодня оста-
точная стоимость имущества намного 
ниже и не совпадает с той кадастровой 
оценкой, которая была произведена 
специалистами. В связи с этим было 
принято решение отсрочить переход на 
новую систему уплаты налога, произ-
вести обоснованные расчеты для того, 
чтобы после введения нового вида на-

лога он не принес отрицательных ре-
зультатов. Предприниматели могут не 
беспокоиться, мы еще раз проведем 
объективный анализ и расчет када-
стровой оценки. Это решение имеет 
большое значение для дальнейшего 
развития малого и среднего бизнеса 
на Южном Урале, потому что предпри-
нимателям предоставляется возмож-
ность спокойно и стабильно работать 
в 2015 и 2016 годах. Если бы налог был 
введен в 2015 году, он бы поставил под 
угрозу существование многих отраслей 
малого и среднего бизнеса. Решение 
очень своевременное и актуальное, — 
подвел итог анализа ситуации пред-
седатель регионального парламента 
Владимир Мякуш.

Это решение было поддержано в 
областном правительстве, админи-
страции губернатора и представите-
лями общественных организаций, 
представляющих интересы предпри-
нимателей и бизнеса.

Узнав о переносе введения ново-
го налога, предприниматель, соучре-
дитель двух ресторанов Константин 
Канунников вздохнул с облегчением. 
Если бы закон был принят в суще-
ствующем виде, то Константину и его 
партнерам пришлось бы закрыться.

— У нас два заведения на Кировке, 
которые занимают около 500 квадрат-
ных метров и за которые мы платим 
достаточно большую арендную пла-
ту. Новый закон, в том виде, какой 
он есть сейчас, отразится на нашем 
бизнесе пагубно, потому что с ростом 
размера налога арендодатель повы-
сил бы и арендную плату примерно в 
пять раз, — рассказывает ресторатор. 
— Такую аренду мы не смогли бы 
себе позволить, и нам пришлось бы за-
крыться. Думаю, многие другие пред-
ставители бизнеса также пострадали 
бы, особенно те, кто находится в знако-
вых местах, например в центре. Пока 
не принят закон, думаю, наш бизнес 
будет устойчив, спокоен и продолжит 
развиваться. Мы надеемся, что за два 
года закон пересмотрят, доработают 
и цифры будут более реальными. Со 
своей стороны мы постараемся прини-
мать участие в проведении всех оце-
нок и в работе экспертных комиссий.

По мнению депутата Законодатель-
ного Собрания Константина Захарова 
(фракция «Единая Россия»), новая 
налоговая система могла бы нанести 
ущерб не только бизнесу, но и област-
ной казне, и жителям региона. 

— В кадастровой оценке, которая 
была произведена, существует много 
ошибок. Если рассчитывать размер на-
лога по ее результатам, то в целом 
бюджет получит меньше средств, чем 
сейчас, и, несомненно, пострадает. В то 
же время есть категория бизнесменов, 
у которых оценка кадастровой стоимо-
сти завышена, и они тоже пострадают 
и будут вынуждены прекратить свою 
деятельность. В свою очередь это зна-
чит, что мы потеряем предприимчи-
вых людей, товарные группы и услуги, 
которые они предоставляют населе-
нию. Поэтому я считаю, что отсрочка 
перехода на уплату налога по када-
стровой стоимости — это разумное 
решение, — сказал депутат.

А уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Челябинской об-
ласти Александр Гончаров назвал при-
нятое решение прорывом, поскольку в 
сложившейся ситуации власть и бизнес 
пришли к общему пониманию пробле-
мы и нашли точку компромисса.

— Представители малого и средне-

го бизнеса неоднократно обращались 
с просьбой пересмотреть методику 
оценки и внедрения закона о новом 
налоге на коммерческую недвижи-
мость, — говорит бизнес-омбудсмен. 
— Поэтому решение рабочей группы, 
подтвержденное председателем Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области и согласованное с исполняю-
щим обязанности губернатора, от-
вечает потребностям и настроениям 
наших бизнесменов. Принятие закона 
переносится на 1,5 — 2 года в связи 
с тем, что необходимо провести ка-
чественную, грамотную оценку када-
стровой стоимости объектов недвижи-
мости. Мы договорились, что рабочая 
группа по подготовке законопроекта 
будет действовать до самого принятия, 
мы будем очень внимательно следить 
за методикой и качеством оценки, 
которая будет производиться при ку-
раторстве министерства промышлен-
ности Челябинской области. Если бы 
закон был принят в первоначальном 
виде, то помимо сокращения бизнеса 
и налоговых поступлений в областной 
бюджет люди бы до конца потеряли 
веру во власть. Но сегодня мы видим, 
что органы власти нас слышат и учи-
тывают наше мнение при принятии 
решений.

бизнес и власть Пришли к общеМу знаМенателЮ
как минимум два года 
представители малого и среднего 
бизнеса Южного урала могут 
работать спокойно: рабочая 
группа Законодательного 
Собрания Челябинской области 
по реализации решений Форума 
малого и среднего бизнеса 
приняла решение отсрочить 
до 2016 года введение нового 
налога на коммерческую 
недвижимость, который 
рассчитывается от кадастровой 
стоимости административно-
деловых и торговых центров, 
объектов общественного питания 
и бытового обслуживания, 
вызвавшего большое 
количество вопросов в кругах 
как предпринимателей, так и 
экспертов.

«опора россии» благодарит депутатов
Председателю Законодательного Собрания

Челябинской области В.В. Мякушу.

уважаемый Владимир Викторович!
Челябинское региональное отделение Общероссийской общественной орга-

низации малого и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» благодарит 
Вас за взвешенное решение о переносе на год внесения пакета поправок в 
региональный закон «О налоге на имущество организаций».

Позиция Законодательного Собрания Челябинской области, выражающаяся 
в необходимости изначального проведения качественной кадастровой оценки, 
а затем рассмотрения вопроса о введении нового механизма исчисления на-
лога, близка и понятна предпринимательскому сообществу, от такого решения 
не пострадают ни интересы бюджета, ни интересы бизнеса.

Спасибо за проявленную Вами и Законодательным Собранием Челябинской 
области мудрость при рассмотрении нашего обращения.

С уважением первый вице-президент Общероссийской общественной 
организации малого и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ», 

председатель Совета Челябинского регионального отделения организации 
«ОПОРА РОССИИ» А.С. Калинин.

ИЗ поЧты ЗаконодательноГо собранИя

Южноуральские депутаты 
инициируют поправки 
в законодательство о 
долевом строительстве. 
Предлагаемые изменения 
должны усовершенствовать 
правоприменительную 
практику закона, 
устанавливающего гарантии 
для участников долевого 
строительства. 

Напомним, застройщик 
не может заключать с 
гражданами договоры 

участия в долевом строитель-
стве, если не предоставит им фи-
нансовых гарантий возвращения 
вложенных средств. Ему пред-
лагается три способа обеспечения 
обязательств перед дольщиками: 
поручительство банка, участие в 
обществе взаимного страхования 
и заключение договора со стра-
ховой компанией. Данная норма 
действует с 1 января 2014 года, 
и за это время в правопримени-
тельной практике закона обнару-
жены пробелы, которые, по мне-
нию депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
должны быть устранены.

В частности, в Федеральный 
закон «Об участии в долевом 
строительстве многоквартирных 
домов и иных объектов недви-
жимости и о внесении измене-
ний в некоторые законодатель-
ные акты Российской Федерации» 
предлагается внести изменения, 
которые бы закрепляли за за-
стройщиком обязательства по 
предоставлению участникам 
долевого строительства копии 
договоров поручительства либо 
страхования, содержащие сведе-
ния о поручителе (страховщике) 
и условия поручительства (стра-
хования). Данная норма гаран-
тирует защиту прав граждан в 
случае, если застройщик не вы-
полняет свои обязательства. 
Участник долевого строительства 
сможет предъявить банку или 
страховой компании договор по-
ручительства или страхования и, 
соответственно, требовать воз-
врата денежных средств.

Данные изменения в феде-
ральное законодательство по-
лучили одобрение на заседании 
экспертного совета в Законо-
дательном Собрании области и 
направлены в Государственную 
Думу РФ. Напомним, экспертный 
совет создан при фракции «Еди-
ная Россия», его председатель — 
заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области Семен Мительман.

Долевое строительство
с гарантией

Оксана ВЕЛИКАЯ
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Ирина СтаРОСтИна, председатель избирательной комиссии Че-
лябинской области:

— В общей сложности выявлено 68 кандидатов, которые имеют суди-
мость, из них 54 кандидатам разрешили участвовать в выборах, поскольку 
в соответствии с законом они имеют право баллотироваться. 14 кандидатов 
пытались скрыть свою судимость, в том числе 12 из них хотели баллотиро-
ваться в районные советы города Челябинска и двое — на должности глав 
в территориях области. Им в регистрации либо было отказано, либо реги-
страция была отменена. Добавлю, что в соответствии с законодательством 
граждане с уже погашенной либо снятой судимостью имеют право прини-
мать участие в выборах, но при этом баллотирующиеся кандидаты должны 
показывать судимость, которая когда-либо у них была. И эта информация 
будет доведена до избирателей, в том числе она будет опубликована на 
информационных плакатах, а также размещена в бюллетенях для голосо-
вания. Таким образом, каждый избиратель будет знать и название, и номер 
статьи, по которой когда-либо был судим кандидат.

единый день голосования
Где еще пройдут выборы 14 сентября

наименование муниципального образования Выборы 
главы

Выборы 
депутатов

Байрамгуловское сельское поселение 
Аргаяшского района √  

Новоуральское сельское поселение 
Варненского района √  

Спасское сельское поселение 
Верхнеуральского района √  

Сухореченское сельское поселение 
Карталинского района √ 10 мандатов

Каслинский муниципальный район √  
Каслинское городское поселение √  
Береговое сельское поселение Каслинского района  10 мандатов
Лесное сельское поселение Катав-Ивановского района √  
Юрюзанское городское поселение 
Катав-Ивановского района √  

Богдановское сельское поселение Кизильского района √ 10 мандатов
Гранитное сельское поселение Кизильского района  10 мандатов
Зингейское сельское поселение Кизильского района √ 10 мандатов
Измайловское сельское поселение Кизильского района √ 10 мандатов
Кацбахское сельское поселение Кизильского района  10 мандатов
Кизильское сельское поселение Кизильского района √ 10 мандатов
Новоершовское сельское поселение Кизильского 
района  7 мандатов

Новопокровское сельское поселение Кизильского 
района √ 7 мандатов

Обручевское сельское поселение Кизильского района √ 10 мандатов
Полоцкое сельское поселение Кизильского района  10 мандатов
Сельское поселение Путь Октября Кизильского района √ 10 мандатов
Сыртинское сельское поселение Кизильского района √ 10 мандатов
Уральское сельское поселение Кизильского района √ 10 мандатов
Миасское сельское поселение 
Красноармейского района √  

Куяшское сельское поселение Кунашакского района √  
Урукульское сельское поселение Кунашакского района √  
Кассильское сельское поселение Нагайбакского района √  
Куликовское сельское поселение Нагайбакского района √  
Южное городское поселение Нагайбакского района   
Бакальское городское поселение Саткинского района √ 15 мандатов
Бердяушское городское поселение Саткинского района √ 10 мандатов
Межевое городское поселение Саткинского района √ 10 мандатов
Сулеинское городское поселение Саткинского района √ 10 мандатов
Айлинское сельское поселение Саткинского района  10 мандатов
Романовское сельское поселение Саткинского района √ 10 мандатов
Полетаевское сельское поселение Сосновского района  11 мандатов
Алишевское сельское поселение Сосновского района  11 мандатов
Архангельское сельское поселение 
Сосновского района  7 мандатов

Вознесенское сельское поселение Сосновского района √ 11 мандатов
Долгодеревенское сельское поселение 
Сосновского района  15 мандатов

Есаульское сельское поселение Сосновского района  11 мандатов
Краснопольское сельское поселение 
Сосновского района  11 мандатов

Кременкульское сельское поселение 
Сосновского района  11 мандатов

Мирненское сельское поселение Сосновского района  11 мандатов
Рощинское сельское поселение Сосновского района  11 мандатов
Саргазинское сельское поселение Сосновского района  11 мандатов
Солнечное сельское поселение Сосновского района  11 мандатов
Теченское сельское поселение Сосновского района  11 мандатов
Трехгорный городской округ – г. Трехгорный √ 20 мандатов
Троицкий городской округ – г. Троицк √  
Калининский район г. Челябинска  25 мандатов
Курчатовский район г. Челябинска  25 мандатов
Ленинский район г. Челябинска  25 мандатов
Металлургический район г. Челябинска  25 мандатов
Советский район г.Челябинска  25 мандатов
Тракторозаводский район г. Челябинска 25 мандатов
Центральный район г.Челябинска  20 мандатов
Хомутининское сельское поселение Увельского района √ 10 мандатов
Калиновское сельское поселение Чесменского района √  
Редутовское сельское поселение Чесменского района √  

Право выбора

Продолжение. Начало на стр. 1.

В этом году городом было приобретено техническое 
оборудование, необходимое для ведения видео-
наблюдения во время голосования, но в соответ-

ствии с действующим законодательством разрешение на 
установку системы видеонаблюдения дает областная из-
бирательная комиссия. Именно поэтому избирком города 
Трехгорного обратился с просьбой разрешить применять 
техническое оборудование на избирательных участках.

— Всего в Трехгорном действует 15 избирательных 
участков, — добавила Ирина Старостина, — в том числе 
один на территории воинской части. В соответствии с по-
рядком, в воинских частях видеонаблюдение не устанав-
ливается, поэтому оборудование будет установлено только 

на 14 участках для голосования.
Также на заседании областного избиркома журнали-

стам были продемонстрированы модифицированные 
урны для голосования, которые уже поступили в Челя-
бинскую область и будут использоваться на всех изби-
рательных участках Южного Урала. Обновленные урны 
полностью прозрачные, без эмблем и наклеек. Отверстие 
для бюллетеней специально заужено, чтобы можно было 
опустить только один бланк для голосования.

Как прокомментировала Ирина Старостина, чтобы не 
нарушалась тайна голосования, наблюдателям не раз-
решат стоять возле урн. За этим будут пристально следить 
члены избирательной комиссии.

Ирина ЯББАРОВА

Сергей никитин, водитель
— Пойду ли я на выборы? Да, обязательно. Просто я 

считаю, что каждый человек должен принимать участие 
в выборах: кто ж кроме меня знает, чего я хочу. А я хочу, 
чтобы и дальше у нас строились и ремонтировались до-
роги. Я, как профессиональный водитель могу сказать, 
что за последние несколько лет наши дороги изменились 
в лучшую сторону. И очень надеюсь, что и дальше работа 
по ремонту и строительству автотрасс будет продолжать-
ся. Власть должна понимать, что и от качества дорог во 
многом зависит безопасность людей. И я голосовать на 
выборах буду не столько за конкретного человека, сколь-
ко за хорошие дороги и безопасность на них.

надежда аркадьевна, врач
— Постоянно общаюсь с коллегами и вижу, что в по-

следнее время у тех, кто работает в нашей системе здра-
воохранения, уровень жизни подрос, у людей появилось 
больше возможностей: выросли зарплаты, многие могут 
себе позволить съездить в отпуск на курорт, купить маши-
ну, квартиру в ипотеку, да и вообще многое из того, что мы 
когда-то не могли себе позволить, стало доступнее. Да и в 
больницы стало чаще поступать новое современное обо-
рудование. И на мой взгляд, в немалой степени качество 
жизни страны в целом зависит от каждого из нас, от того, 
как мы относимся к своей Родине. Поэтому на выборы, я 

считаю, идти надо. Это долг каждого человека.

антон Михайлов, менеджер в торговой компа-
нии:

— Выборы — это возможность лично и непосред-
ственно влиять на политическую, а следовательно, на ре-
альную жизнь страны. Голосуя за какого-либо кандидата, 
я оказываю поддержку человеку, который, на мой взгляд, 
меняет жизнь окружающих его людей к лучшему, помо-
гаю ему расширить свои возможности для деятельности. 
И здесь важен каждый голос, ведь, возможно, именно он 
станет решающим и склонит чашу весов на сторону до-
стойного и ответственного человека, желающего трудить-
ся на благо окружающих, а не для личной выгоды.

елена Самохвалова, частный предприниматель:
— Я пойду на выборы, потому что мне как предпри-

нимателю не всё равно, кто будет стоять у власти и какие 
решения принимать. От этого зависит экономическое 
положение города, региона, страны, а значит и жизнь 
каждого из нас, то, как будет развиваться наш бизнес, 
будут ли рабочие места на предприятиях и в учрежде-
ниях, социальная поддержка. Человек сам создает свое 
будущее. И я не хочу, чтобы кто-то воспользовался моим 
голосом по своему усмотрению.

Подготовили Ирина ЯББАРОВА и Оксана ВЕЛИКАЯ

наш оПрос. 
ПоЧеМу я ПойДу
на выборы?
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константин нациевский, руководитель фракции кПРФ в Законодательном Собрании 
Челябинской области.

— Реформа местного самоуправления, конечно, 
необходима. Мы согласны с тем, что сегодня страна 
и Челябинская область в частности нуждается в мо-
дернизации местной власти. Однако наша фракция не 
поддержала принятие регионального закона о рефор-
ме местного самоуправления в его нынешнем виде. И 
на это есть веские основания. Мы считаем, что нельзя 
одновременно принимать решение о создании район-
ных собраний депутатов и при этом отменять прямые 
выборы мэров, из-за чего мы вновь можем прийти 
к тому, что градоначальники фактически станут на-
значаться сверху. Сегодня мы видим, как полномочия 
федеральных структур передаются на региональный 
уровень, а потом — на муниципальный. Между тем 
есть опасение, что в бюджетах муниципалитетов не 
будет хватать денег на реализацию этих полномочий. 
Таким образом, муниципалитеты оказываются в роли 
просителя перед регионами, а региональные власти 
— перед центром. И в итоге сугубо местные про-
блемы порой решаются только после вмешательства 
президента путем «ручного управления».

Нам нужна реформа местного самоуправления в 
духе старого земства, то есть с наделением регионов 
относительной самостоятельностью и финансовыми 
ресурсами. Будем надеяться, что после проверки 
практикой закон о МСУ вернется законодателям на 
доработку. Жизнь заставит.

– Я понимаю, что реформа местного само-
управления проходит по двум направлениям. 
Первое — это изменение системы выборов, а 
второе — перераспределение полномочий. На 
мой взгляд, реформа местного самоуправления 
назревала все 10 лет с того момента, как вышел 
Федеральный закон «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», потому, что все уровни власти 
были наделены полномочиями, исполнения ко-
торых, с одной стороны, требовало население, а 
с другой – контролировали надзорные органы. 
Хорошо, что четко определили круг обязан-
ностей (полномочий), но с другой стороны, 
произошел конфликт интересов: надзорные 
органы считают, что раз законом установлено, 
значит, нужно выполнять, а при невыполнении 
- наказывать, однако в бюджетах средств на 
исполнение ряда полномочий не хватало. Над-
зорные органы штрафы взыскивали зачастую 
не за то, что главы поселений или депутаты не 
хотели выполнять свои обязанности, а за то, 
что на их выполнение не были предусмотрены 
бюджетные средства. Только за один год главы 
сельских поселений нашей области заплатили 
за невыполнение полномочий как минимум 
одну-две ежемесячные заработные платы, а в 
целом бюджеты сельских поселений понесли 
потери порядка 15 миллионов рублей, поэто-
му спрашивать выполнение полномочий при 
отсутствии финансирования, на мой взгляд, 
неправильно. Все это также привело к тому, 
что авторитет местного самоуправления стал 
подрываться и желание избираться и работать 
у многих достойных людей, естественно, про-
пало. В результате в главы поселений зачастую 
стали баллотироваться в том числе многие и 
не очень компетентные люди. Эти проблемы 
понимает и президент, и они были озвучены в 
его послании Федеральному Собранию. После 
чего был подготовлен законопроект, который 
существенно сократил полномочия сельских 
поселений — до тринадцати. При этом за-
кон позволяет регионам к предусмотренным 
13 полномочиям добавить ряд других. Опрос 

муниципальных образований области показал, 
что полномочия по захоронениям, вывозу твер-
дых бытовых отходов, тепло- и водоснабжению 
должны оставаться на уровне поселенческой 
власти. По моему мнению, изменения в законе 
о местном самоуправлении, в первую очередь 
решают озвученные проблемы для поселенче-
ского уровня, и я рад, что нас услышали. 

Вторая часть реформы касается системы 
выборов. Изменения в законе о местном са-
моуправлении расширили выбор населения 
по способам формирования органов местного 
самоуправления. Если раньше, например, это 
были только прямые выборы главы, то се-
годня кроме избранного главы может быть 
сити-менеджер, которого назначают депутаты 
и представители вышестоящей власти. Я сто-
ронник системы прямых выборов и считаю 
правильным, что ее оставили, но при этом дали 
возможность избирателям самим выбирать си-
стему выборов и управления на каждом уровне 
власти. У нас большая страна, все регионы раз-
ные, в том числе и Челябинская область, поэто-
му навязывать всем одну систему, наверное, 
неправильно, поэтому теперь можно выбрать 
ту или иную систему выборов. Думаю, что на 
уровне региональной власти будет осущест-
вляться индивидуальный подход к каждому 
муниципальному образованию.

андрей ткаченко, депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция лДПР):

— Я поддерживаю реформу муници-
пального самоуправления, поскольку благо-
даря ей органы власти действительно станут 
ближе к народу, о чем говорил президент в 
своем февральском послании. Помню вре-
мена, когда в каждом районе был свой совет 
депутатов, который решал любые вопросы, 
но потом мы пошли по западной модели, по-
явились мэры городов, менеджеры и прочие 
управленцы. Сегодня же мы возвращаемся 
к старой системе, количество депутатов воз-
растет, и у каждого из них будет не по 15 - 20 
тысяч избирателей, а по 3 - 6 тысяч, а зна-
чит, эффективность работы и оказываемой 
помощи тоже увеличится. Главный вопрос, 
который нужно сегодня решить, — передача 
полномочий и финансовое обеспечение, но у 
нас есть предыдущий опыт, и если мы пра-
вильно его используем, то все получится. Еще 
одна причина, по которой я поддерживаю 
реформу, заключается в том, что с увеличе-
нием количества депутатов снижается уро-
вень конкуренции на выборах, а это значит, 
что у представителей оппозиционных партий 
больше возможностей войти в состав сове-
тов, проводить работу с жителями и быть в 
курсе того, что происходит в городе.

владимир Мякуш: «рефорМа Местного саМоуПравления 
Приблизит власть к горожанаМ»

анатолий литовченко, председатель 
Правления Совета муниципальных об-
разований Челябинской области, глава 
увельского муниципального района:

Продолжение. Начало на стр. 1.

Что касается муниципалитетов, в кото-
рых также 14 сентября 2014 года прой-
дут выборы, то в них пока сохраняется 

существующая в уставах муниципальных об-
разований схема — прямые выборы глав му-
ниципальных образований. Правда, уже в 2015 
году в Челябинской области пройдут выборы в 
органы местного самоуправления, в результа-
те которых будет распределено более четырех 
тысяч депутатских мандатов. Однако каждому 
муниципальному образованию будет предо-
ставлено право самостоятельно определиться с 
моделью местного самоуправления.

Комментируя предстоящую муниципальную 
реформу, вице-спикер Законодательного Собра-
ния, председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному са-
моуправлению Семен Мительман (фракция «Еди-
ная Россия») заметил, что на сегодняшний день 
первоочередной задачей органов представитель-
ной власти является разъяснение вопросов, свя-
занных с реформой местного самоуправления. 

По словам вице-спикера регионального пар-
ламента, в законодательном процессе не может 
быть догмы. В настоящее время рабочая группа 
собирает и анализирует мнения и предложе-
ния с территорий и постарается их учесть. В 
ближайшее время областным парламентариям 
необходимо определиться с объемом полно-
мочий внутригородских районов и источниками 
их финансирования, а также составом муни-
ципального имущества. Соответствующие за-
коны будут рассматриваться на осенней сессии 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти. А поскольку осенью 2015 года истекает 
срок полномочий представительных органов 
в большинстве муниципальных образований, 
предстоит провести большую работу по опреде-
лению порядка формирования представитель-
ных органов районов и порядка избрания глав 
всех муниципальных образований. Необходимо 
выбрать оптимальные модели местного само-
управления. Интересы муниципальных образо-
ваний, органов государственной власти области 
тоже должны быть учтены.

— Главная задача реформы МСУ — прибли-
зить власть к народу, — уверен председатель 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»). — В Челябинской области до 1990-х годов 

уже существовала подобная схема, тогда район-
ные советы были в каждом районе Челябинска. 
В то время районная власть обладала большим 
авторитетом среди населения. Сегодня закон 
о местном самоуправлении вызывает живой 
отклик, поступает много различных вопросов, 
озвучиваются проблемы. В целом закон под-
держивается руководителями муниципальных 
образований. Реформирование осуществляется 
не ради реформирования, а ради улучшения 
жизни людей. Поэтому для нас важна обратная 
связь. Если она будет положительной и жители 
поддержат реформирование, мы будем это ис-
полнять путем принятия нормативно-правовых 
актов. Главное – закон дает право дифференци-
рованно подходить к каждому муниципальному 
образованию и принимать отдельное решение 
по каждой конкретной территории. Мы будем 
ориентироваться на мнение жителей.

Кроме того, учитывая, что в общей сложно-
сти количество депутатов увеличивается до 170 
человек, выдвинуть свою кандидатуру на выбо-
ры может практически любой, вне зависимости 
от профессии и социального статуса (раньше 
принимать участие в выборах могли граждане 
с определенным денежным достатком). Такой 
подход, по мнению депутатов областного пар-
ламента, поможет повысить эффективность ре-
формирования.

Ирина ЯББАРОВА



№ 21 (353) • 20 августа 2014 года 5ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиактуальнО

Участие в пресс-конференции принимали 
заместитель председателя правительства Че-
лябинской области Иван Феклин, министр сель-
ского хозяйства области Сергей Сушков, совет-
ник председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель проекта 
«Народный контроль» на Южном Урале Вадим 
Воробей, заместитель руководителя областной 
антимонопольной службы Елена Семенова.

сезон удешевления

Распоряжением исполняющего обязан-
ности главы региона Бориса Дубровско-
го в соответствии с указом президента 

и постановлением правительства в Челябин-
ской области 11 августа создан региональный 
штаб, задача которого — в ежедневном ре-
жиме проводить мониторинг ценообразования 
по 40 наименованиям продуктов питания и 20 
наименованиям товаров сельскохозяйственной 
продукции. Кроме того, усилена работа про-
екта «Народный контроль», участники которого 
также мониторят цены в сетевых ретейлерах и 
на рынках области на продукты питания, входя-
щие в продовольственную корзину. По словам 
советника спикера областного парламента, ру-
ководителя проекта «Народный контроль» в Че-
лябинской области Вадима Воробья, по данным 
мониторинга на 1 и 15 августа, зафиксировано 
снижение цен потребительской корзины на 1,2 
процента. Удешевление объяснятся сезонно-
стью, поскольку на прилавках уже появился 
новый урожай овощей и фруктов.

— За счет сезонности подешевела овощная 
продукция, фрукты, молоко, кефир, а также 
пшеничная мука, — рассказал Вадим Воро-
бей. — Что касается муки, то стоит отметить, 
что в этом году ожидается хороший урожай 
зерновых, поэтому уже сейчас идет распрода-
жа остатков муки из зерна урожая прошлого 
года. И мы ожидаем, что и в дальнейшем в 
августе-сентябре эти товары будут дешеветь. 
В целом же мы осуществляем мониторинг по 
24 наименованиям продуктов питания первой 
необходимости, которые входят в потребитель-
скую корзину. И говоря о том, каким образом 
эмбарго может повлиять на потребительскую 
корзину южноуральцев в течение года, обращу 
внимание, что из всех продуктов, которые под-
лежат ограничению ввоза на территорию Рос-
сийской Федерации, в потребительскую корзину 
россиян попадает только одна номинация — в 
весенний период польское яблоко. Больше в по-
требительской корзине продуктов импортного 
производства нет.

Но дефицита яблок все-таки не будет. В 
продажу поступят яблоки из Краснодара, Став-
ропольского края. Также активно фрукты на 
российский рынок будут поставляться из стран 
Средней Азии, теми же яблоками россиян готов 
обеспечивать Узбекистан.

Цены – под контролем

Что касается работы регионального шта-
ба, который мониторит ценообразование 

по 40 наименованиям продуктов питания, то 
свою работу он уже начал. Вся информация в 
обязательном порядке направляется в Москву 
— Министерство экономического развития и 
Министерство сельского хозяйства Российской 
Федерации. 

В перечень товаров, цены на которые под-
лежат постоянному мониторингу, включены 
крупы, мука, мясо птицы, сливочное масло и 
многое другое. 

— Мониторинг цен проходит по следующей 
схеме. Министерство сельского хозяйства сле-

дит за ценами в торговых сетях Челябинска — 
«Магните», «Пятерочке», «Проспекте», «Дикси», 
«Молнии», а минэкономразвития мониторит 
цены в территориях области, — рассказал Иван 
Феклин. — Пока серьезных скачков цен мы не 
наблюдаем.

Да и дефицита продуктов питания, по словам 
Ивана Феклина, в регионе быть не должно. Хотя 
бы потому, что Южный Урал по многим позици-
ям не только обеспечивает себя, но и осущест-
вляет поставки в другие российские регионы. 
Более того, областные производители уже заве-
рили, что при необходимости готовы нарастить 
темпы производства своей продукции. Так, на-
пример, по мясу птицы регион обеспечен на 160 
процентов, при этом 60 процентов продукции 
вывозится за пределы Южного Урала. Меньше 
производится мяса крупного рогатого скота, в 
основном оно импортное, но ждать серьезных 
проблем, по мнению представителя областно-
го правительства, не стоит. Доля поставок из 
Европы мяса крупного рогатого скота была не-
большой, а 95 процентов завозилось в Россию 
из Бразилии, против которой экономические 
санкции наша страна не ввела. По овощной про-
дукции объемы производства Южного Урала со-
ставляют 128 процентов, по хлебу и хлебобулоч-
ным изделиям — 110 процентов. 50 процентов 
от объемов потребления Челябинская область 
производит молока, но и здесь бояться дефици-
та, как считает Иван Феклин, не надо, поскольку 
соседние регионы — Тюмень, Екатеринбург, 
Башкирия — производят молока более чем 
на 100 процентов, а значит, смогут поставлять 
свою продукцию на челябинский рынок. К тому 
же производители молока Челябинской области 
заверили: при необходимости готовы увеличить 
объемы производства.

А вот рыбной продукцией Челябинская об-
ласть не обеспечивает себя самостоятельно. 
Если верить статистике, то ежегодно человек 
потребляет 14 килограммов рыбы, при этом 
Южный Урал производит лишь один килограмм 
рыбы на душу населения в год. Однако и по 
этому направлению вопрос уже решается. Во-
первых, заключен договор с Чили на поставку 
морской рыбы, а во-вторых, в Нагайбакском 
районе будет построен рыбный завод. Предпо-
лагается, что уже в ноябре-декабре этого года 
там пройдет зарыбление, а в следующем году на 
рынок Челябинской области должна поступить 
форель и семга южноуральского производства, 
которая будет намного качественнее и вкуснее 
норвежского аналога.

— Также стоит понимать, что поставляется 
в основном замороженная рыба, — добавил 
Иван Феклин. — Представители торговых сетей 

заверили, что у них имеется запас рыбы, а для 
изменения поставщика понадобится не больше 
месяца. Поэтому и с рыбой в регионе проблем 
быть не должно. 

Тем более, как добавил министр сельского 
хозяйства Челябинской области Сергей Сушков, 
ежемесячно в регион завозилось десять тысяч 
тонн рыбы, при этом объем поставок из Нор-
вегии был всего на уровне двух тысяч тонн, 
остальная продукция — это рыба, которая не 
попала под эмбарго.

без паники

В особом режиме будет работать и анти-
монопольная служба, которая также 
проводит свой независимый монито-

ринг цен на продукты питания.
Как рассказала заместитель руководителя 

Челябинского УФАС Елена Семенова, Централь-
ным аппаратом федеральной антимонопольной 
службы России разработан конкретный план 
действий для того, чтобы не допустить необо-
снованного роста цен. Сотрудники службы в 
еженедельном режиме проводят мониторинг 
оптово-отпускных цен на продовольствие.

Представитель УФАС по Челябинской области 
обратила внимание: если вдруг поступит сигнал 
о необоснованном повышении цен, в результа-
те проверки будет вынесено соответствующее 
решение и приняты меры антимонопольного 
регулирования — от выдачи предписаний до 
возбуждения дел и привлечения к администра-
тивной ответственности. 

В настоящее время на сайте Центрально-
го аппарата федеральной антимонопольной 
службы России работает горячая линия, которая 
принимает сообщения от граждан. На днях по-
добная горячая линия откроется на сайтах всех 
территориальных служб ФАС России, в том числе 
на сайте УФАС по Челябинской области. 

— Обращаю внимание населения Челябин-
ской области на то, что не нужно создавать 
искусственный дефицит и скупать всю продук-
цию. Челябинская область на сто процентов обе-
спечена продовольствием, а ценовая политика 

будет регулярно мониториться совместно с пра-
вительством, прокуратурой области. Ситуация 
будет отслеживаться, в случае необходимости 
мы оперативно будем реагировать на необосно-
ванное завышение цен, — обратилась Елена 
Семенова к жителям Южного Урала.

возможности для развития

В сложившихся условиях правитель-
ством Российской Федерации принято 
решение о необходимости оказания 

дополнительной поддержки российским това-
ропроизводителям, чтобы они имели возмож-
ность занять освободившиеся ниши на рынке. 
В скором будущем из федерального бюджета 
планируется выделить 50 миллиардов рублей, 
которые будут направлены на поддержку то-
варопроизводителей России. Иван Феклин за-
метил: как только соответствующая программа 
будет разработана, свои заявки обязательно 
подадут и южноуральские производители.

А в том, что наши производители готовы к 
импортозамещению, не сомневается и Сергей 
Сушков.

— Перед нами поставлена задача нарас-
тить объемы производства по многим сегмен-
там рынка, — отметил министр сельского хо-
зяйства. — И это в первую очередь касается 
производства мяса птицы, свинины, а также 
круп. Все производители и переработчики уже 
пересмотрели свои планы на будущее. У нас есть 
реальная возможность на 15 — 20 процентов 
увеличить объемы валового производства по 
названным сегментам рынка. И меры, которые 
сегодня предпринимаются на уровне федераль-
ного правительства, предоставляют все шансы 
региональным товаропроизводителям занять 
полки в торговых сетях. 

Добавим, что предварительные переговоры 
уже проводятся и с сетевыми ретейлерами, с 
тем чтобы в будущем облегчить вход в торго-
вые системы местным товаропроизводителям. 
Здесь главное, как отметил Сергей Сушков, су-
меть обеспечить бесперебойную и ритмичную 
поставку продукции.

Южноуральцам не стоит бояться дефицита продуктов питания в связи с введением 
правительством Российской Федерации режима эмбарго на европейскую и 
американскую продукцию. Челябинская область практически на сто процентов 
способна прокормить себя сама. Под пристальным вниманием руководства области 
и ценовая политика товаропроизводителей, и сетевых магазинов на продукты 
питания. Об этом было официально заявлено на специальной пресс-конференции, 
которая состоялась в областном пресс-центре.

Вадим Воробей, советник председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, руководитель проекта «народ-
ный контроль»: 

— За первые две недели августа было за-
фиксировано удешевление продовольственной 
корзины на 1,2 процента, и эта тенденция будет 
сохраняться в течение августа и сентября. Мы 
предполагаем, что потребительская корзина за 
предстоящие полтора месяца подешевеет на 
четыре-пять процентов, а в дальнейшем будет 
сезонное повышение. 

Удешевление товаров объясняется тем, что 
уже есть овощи нового урожая. 

Но несмотря ни на что, жителям Южного Ура-
ла не стоит бояться роста цен и дефицита продук-
тов питания. Ведь даже весной такие продукты, 
как картошка, морковь, капуста, входящие в 

продовольственную корзину, поставляются из 
стран Средней Азии, из иностранной продукции, 
попавшей под эмбарго, только польские яблоки. 
Но и дефицита яблок мы не ожидаем.

Что касается норвежской семги, которая у 
населения вызывает много вопросов, могу ска-
зать, что специалисты в области питания счи-
тают норвежскую семгу не самым полезным 
продуктом для человека. Эта рыба выращена 
в искусственных условиях, на искусственных 
кормах, содержит большую долю жира и не-
большое количество полезных микроэлементов. 
Наша дальневосточная семга, форель, горбуша 
с этой точки зрения гораздо полезнее. Поставки 
в Челябинскую область осуществляются, и стоит 
дальневосточная семга и форель практически на 
30 процентов дешевле норвежской.

Кроме того, принято решение о строительстве 

в Нагайбакском районе Челябинской области ры-
бозавода, который будет специализироваться на 
производстве семги и форели.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

Дефицита ПроДуктов не буДет
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Окончание.
Начало в номере 20.

15 и 18 марта 1943 года 
Евгений участвовал в 
двух боях. Из перво-

го вышел целым и невредимым, а 
вот во втором, около деревни Ва-
сильевка, что в 16 километрах от 
Старой Руссы, его тяжело ранило из 
пулемета в голову. Ранение повлия-
ло на ноги — они почти отнялись, 
пальцы ничего не чувствовали. 
Полгода Евгений лечился в разных 
госпиталях, перенес три операции 
по извлечению из головы осколков 
кости черепа. Долгое лечение тяго-
тило молодого и отважного бойца. 
Ему хотелось поскорее вернуться 
на фронт. «Надоело мне таскать-
ся по госпиталям, очень скучное 
дело болеть, на фронте и то ве-
селей, – писал в письме к сестре 
Евгений. — К нам в госпиталь 
приехали раненые ребята из-под 
Орла, Брянска, ну, рассказыва-
ют, что там они крепко всыпали 
немцам — так удирали, что их и 
догнать было невозможно. Наши 

сейчас жмут гадов на всех фрон-
тах, а я здесь лежу в госпитале и 
прохлаждаюсь, обидно становит-
ся даже». А еще он, конечно же, 
тосковал по дому и по походам с 
отцом на охоту: «Скоро откроет-
ся осенняя охота, а мне стрель-
нуть по уткам не придется, ну 
да стрельну за это по немецким 
гадам», — говорил отцу в своем 
очередном письме Евгений. После 
выздоровления медицинская ко-

миссия признала его 

г о д -
ным к нестроевой службе. 
Евгения снова направили на 
учебу, только на этот раз 
в школу санинструкторов в 
Вышний Волочек. Эту шко-
лу он окончил с отличием 
и был удостоен нагрудного 
знака «Отличник санитар-
ной службы». 

В следующем письме 
Евгений сообщил родным 
о награде. 

***
«Здравствуйте, дорогие 

мама, папа, Нина и Миха-
ил!!! Шлю я вам свой пла-
менный красноармейский 
привет и желаю вам всего 
лучшего в вашей жизни и 
работе. Сообщаю вам, что 

живу я хорошо, самочувствие мое 
нормальное, учусь на отлично. Вче-
ра на торжественном собрании всей 
школы пять человек были награжде-
ны нагрудным знаком «Отличник са-
нитарной службы» начальником са-
нуправления СЗФ генерал-майором. 
Ну и, конечно, в том числе и я. Так 
что дела у меня, как видите, идут 
хорошо. Сегодня празднуем свой 

великий праздник, и 
наша армия встреча-
ет его большими побе-
дами. Поздравляю вас 
с праздником и желаю 
вам провести его как 
можно лучше.

07.11.1943».
***

Ему присвоили зва-
ние старшего сержанта 
медицинской службы и 
направили защищать 
Родину на Ленинград-
ский фронт. И снова в 
письмах появляется 
тревога и прощания, как 
в последний раз.

«Здравствуйте, дорогие мама, 
папа, Нина и Михаил!!! 

Шлю я вам свой красноармейский 
привет и желаю вам всего хорошего 
в вашей жизни и работе. Сообщаю 
вам, что я жив и здоров, живу пока 
ничего, но нахожусь уже на другом 
месте. Со старого места уехал 27 
января. Шесть дней ехал на поез-
де, был в Тихвине и Ленинграде, а 
через весь Ленинград прошли пеш-
ком, видел со стороны на ходу Пе-
тропавловскую крепость. Сейчас я 
пишу вам письмо из одной деревни, 
уже дальше Ленинграда, здесь мы 
сутки отдыхаем и завтра, наверно, 
вступаем в бой, если буду жив, то, 
может быть, буду и даже в Эстонии. 
А может быть, я напишу вам это 
свое последнее письмо. А бой будет 

это, конечно, не 
игрушечный, а самый оже-
сточенный. Если погибну, 
не поминайте меня худым 
словом, все, что было у нас 
с вами плохого, забудьте 
навсегда, а оставьте в сво-
ей памяти обо мне только 
все хорошее, если это воз-
можно. Пока писать боль-
ше нечего. Прощайте, мои 
дорогие.

Крепко-крепко целую вас 
всех!

Передайте привет от 
меня всем родным и знако-

мым!
А пока все!
Прощайте!
06.02.1944 г.
Ваш сын Евгений Плешачков».

***
Последнее письмо от любимо-

го сына и брата пришло в семью 
Плешачковых, датированное 20 
февраля 1944 года. А 26 февраля 
Евгений погиб. За мужество, отвагу 
и находчивость старший сержант 
Плешачков Евгений Александрович 
был посмертно удостоен правитель-
ственной награды — ордена Отече-
ственной войны II 
степени. В выписке 
из наградного листа 
говорится:

«26.02.1944 года в 
бою под населенным 
пунктом Паншино 
старший сержант 
Плешачков Евге-
ний Александрович, 
будучи раненным, 
принял командова-
ние взводом после 
того, как был убит 
командир взвода. 
Он увлек за собой 
весь личный состав 
взвода на отраже-
ние вражеской ата-
ки. С возгласом «За 
Родину вперед!» то-
варищ Плешачков 

Е.А. бросился на насе-
давших немцев и лич-
но уничтожил восемь 
солдат противника. 
Взвод, возглавляемый 
старшим сержантом 
Плешачковым Евгени-
ем Александровичем, 
выполнил поставлен-
ную задачу. В этом же 
бою Плешачков Е.А. ге-
роически погиб».

***
Ему был только 21 

год. Он верил в победу 
и свое скорое возвра-
щение домой, хотел на-
верстать отнятые годы.

***
«Ты пишешь, что ра-

боты много и на охоту 
тебе пришлось сходить 
совсем мало, но ничего, 

мы с тобой наверстаем все это по-
сле войны, когда я вернусь домой с 
победой, а наша победа не за гора-
ми, скоро разобьем всех гадов».

***
«Так что ты давай уже охоться 

без меня, а я буду скоро снова драть-
ся с немецкими гадами».

***
«Деревни здесь почти все целые, 

это партизанский край, они немцам 
сжечь деревни не дали, а где не было 
партизан, так и деревни сожжены. 
Псков от меня сейчас недалеко, ско-
ро все равно он будет наш совет-
ский город, освободим его во что бы 
то ни стало».

***
Вот только война распорядилась 

судьбой молодого парня иначе. Пле-
мянникам не суждено было поси-
деть на коленях своего дяди-героя 
и из первых уст узнать о том, как 
было там, на фронте. Они знакомы с 
ним лишь по оставшимся на память 
фотографиям, письмам, наградам и 
воспоминаниям родителей, бабуш-
ки и дедушки.

Каждая семья – это отдельный униКальный мир со своей историей. мы собираем и 
бережно храним Каждое воспоминание о своих родственниКах и предКах, чтобы было 
что рассКазать и чему научить последующие поКоления или с гордостью поделиться с 
друзьями и знаКомыми. в региональную общественную приемную д.а. медведева 
обратился челябинец владимир плешачКов и поделился историей своей семьи, 
а именно фронтовыми письмами своего дяди, участниКа велиКой отечественной войны 
евгения алеКсандровича плешачКова.

Читая солДатские ПисьМа

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ
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В Октябрьском районе посто-
янно проводятся различные 
спортивные мероприятия, 

соревнования разного уровня. Один 
из самых любимых видов спорта жи-
телей Октябрьского района – хоккей, 
и в прошлом году при поддержке 

Валерия Галеева в райцентре была 
установлена хоккейная площадка. 
Также пользуются популярностью 
баскетбол, волейбол. А в последние 

годы особых достижений на целом 
ряде крупных соревнований доби-
лись местные представители гире-
вого спорта.

Детский сад в дальнем поселке Чулковка Саткинского района 
обязательно войдет в зиму обновленным, теплым и уютным. 
еще весной было много вопросов по водоснабжению и 
ремонту здания. Родители обратились за помощью к депутату 
Законодательного Собрания Челябинской области леониду 
урмашову (фракция «единая Россия»).

Сегодня ситуация по подготовке детсада в Чулковке обнадеживаю-
щая. Руководство управления образования и Романовского сель-
ского поселения сумели направить ремонтно-восстановительные 

работы в деятельное русло. Заботу по обеспечению ремонтно-отделочных 
работ полностью взял на себя депутат Леонид Урмашов. Белила, краска 
пола, известь и другие материалы для отделки помещений детсада Чул-
ковки приобретены за счет средств депутата.

В первую очередь будет про-
ложено более 250 метров 
широкого тротуара вдоль 

бульвара Карпова. Это место пользу-
ется весьма дурной славой у местных 
жителей: асфальта здесь попросту нет. 
Вдоль автодороги люди протоптали 
узкие земляные тропинки. Но, напри-
мер, молодой маме с коляской здесь 
никак не проехать. А малейший дождь 
превращает все эти тропы в сплошную 
грязь.

Практически каждый житель Ко-
марово знает еще один проблемный 
участок — перекресток бульвара Кар-
пова и улицы Лихачева. Здесь, перей-
дя дорогу по пешеходному переходу, 
вместо тротуара пешеход упирается в 
большую гору земли. Идти некуда.

Вот и идут мамочки с колясками, 
школьники с портфелями и остальные 
граждане прямо по проезжей части, 
рискуя своими жизнями и мешая про-

езду транспорта, создавая аварийные 
ситуации. Но совсем скоро горожане 
увидят положительные перемены.

Кроме того, в настоящее время 
Виктор Корман продолжает доби-
ваться дополнительных траншей из 
бюджета.

— Еще одно поступление средств 
для нашего города, мы надеемся, про-
изойдет уже в сентябре-октябре этого 
года, — говорит депутат Законода-
тельного Собрания Виктор Корман. — 
Я буду поднимать этот вопрос перед 
губернатором Челябинской области 
и председателем Законодательного 
Собрания. Думаю, удастся получить 
положительный результат. Эти деньги 
пойдут на благоустройство дворов и 
детских городков в домах по улице 
Колесова. Миасцы должны жить ком-
фортно в своем родном городе.

Также планируем отремонтировать 
процедурный блок поликлиники во 

2-й городской больнице, помещения в 
станции скорой медицинской помощи 
по улице Орловской и актовый зал в 
средней общеобразовательной школе 
№ 21.

Надо отметить, что это уже не пер-
вая инициатива депутата Законода-
тельного Собрания Виктора Кормана. 
В результате его усилий установлено 
освещение по улице Колесова вдоль 
реки Миасс (район Комарово), зара-
ботала система многоканальной теле-
фонной связи в городской больнице № 
2, установлен большой детский горо-
док во дворе дома № 23 по улице Ро-
маненко, проведена замена входных 
дверей в отделении здорового ребен-
ка центральной детской поликлиники 
и многое другое.

награДы 
к ПрофессиональноМу ПразДнику
Во Дворце культуры челябинских трубопрокатчиков 
состоялось торжественное заседание и праздничный концерт, 
посвященные профессиональному празднику – Дню металлурга. 
С приветственным словом к собравшимся обратился депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области александр 
Федоров (фракция «единая Россия»):

-Наш профессиональный праздник объединяет тысячи людей по 
всей стране, ведь металлургия — одна из основ российской 
экономики, — отметил парламентарий. — За последнее 

десятилетие группа ЧТПЗ осуществила масштабные инвестиции, были по-
строены современные мощности, внедрены уникальные технологии — и 
мы начали работать в формате белой металлургии, на принципиально но-
вом уровне. Но как бы ни менялось оборудование, трубников Урала всегда 
отличают мужество, стойкость, трудолюбие и смелая инженерная мысль. 
Быть металлургом —во все времена почетно.

В программе мероприятия особое место было уделено чествованию 
передовиков производства. Александр Федоров вручил почетные гра-
моты Законодательного Собрания области наиболее отличившимся в 
труде трубопрокатчикам: крановщице Татьяне Зайцевой, контролеру 
ОТК Ирине Гредасовой, инженеру Вячеславу Митричеву, бухгалтеру Ольге 
Бакановой.

Праздничные мероприятия завершились на стадионе «Восход» кра-
сочным фейерверком под гимн металлургов «Сталевары России».

9 августа в Октябрьском районном 
Дворце культуры состоялось 
награждение спортсменов, 
тренеров и активистов спортивного 
движения, посвященное Дню 
физкультурника. В этот день 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Валерий Галеев 
(фракция «единая Россия») наградил 
благодарственными письмами ЗСО 
лучших спортсменов района.

День физкультурника

новые ПешехоДные Дорожки Появятся в Миассе

к зиМе ДетсаД Преобразится

На этот раз на нем присут-
ствовали сказочные персо-
нажи: Баба-яга и Яблонька с 

молодильными яблочками. Яблонь-
ка угощала всех яблоками, рассказа-
ла о витаминах, которые находятся в 
яблоках, от которых человек стано-
вится более сильным и ловким. Дети 
хором отвечали на загадки, которые 
загадывала Яблонька.

На весь двор пели спортивные 
песни. Яркое праздничное оформ-
ление спортивной площадки при-
влекало гуляющих людей разного 
возраста. За два часа до начала 
праздника был проведен футболь-
ный матч между футболистами 
138-го, 139-го микрорайонов и ре-
бятами из МОУ «Детский дом № 2».

На спортивной площадке все 

были заняты своим делом: малыши 
участвовали в гонках «Формула-1» 
на трехколесных велосипедах, 
рисовали на асфальте, собирали 
«Мишкиными лапами» еловые 
шишки в корзину. Взрослые тоже 
не остались в стороне. Они весело 
песни на спортивную тематику, за-
дорно отвечали на вопросы спор-
тивной викторины «Спорт — наша 
сила».

Благодаря поддержке депутатов 
Рафката Тахаутдинова и Александра 
Маструева все участники праздни-
ка получили сладкие призы, книги, 
футбольные мячи.

Магнитогорская библиотека семейного чтения № 5 по инициативе 
депутатов Законодательного Собрания Челябинской области 
Рафката тахаутдинова и александра Маструева (фракция «единая 
Россия») традиционно провела дворовый спортивный праздник, 
посвященный Дню физкультурника.

сильные, сМелые, ловкие

новые тротуары появятся в районе комарово города Миасса. Решение 
о выделении денежных средств приняли ЗСО и губернатор Челябинской 
области по ходатайству депутата Виктора кормана (фракция «единая 
Россия»). необходимые средства уже поступили в город.
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В Издательском доме «Гранада Пресс» 
прошел круглый стол, посвященный 
разрабатываемой с марта нынешнего 
года региональной программе поддержки 
многодетных семей. Представлены 
были практически все заинтересованные 
стороны — представители 
законодательной власти, социологии, 
уполномоченные по правам человека и 
правам ребенка, многодетные родители...

Начальник отдела по организации опеки 
и попечительства Челябинской обла-
сти Ирина Буторина рассказала, что 

уже сегодня для многодетных семей региона 
предусмотрен ряд льгот, в том числе, например, 
выплаты компенсации по оплате жилищно-
коммунальных услуг, дотации на подготовку 
детей к учебному году, на отдых в санаториях и 
загородных лагерях. Вместе с тем другие участ-
ники круглого стола отметили, что государство 
поддерживает многодетные семьи недоста-
точно системно: льготы распределены между 
различными министерствами и ведомствами, 
информация о них порой недоступна или не-
понятна. Некоторые программы работают не-
достаточно эффективно, например, бесплатные 
земельные участки для строительства индиви-
дуального жилья выделяются иногда там, где 
построить что-либо проблематично. 

Именно потому депутат Законодательного 
Собрания области Константин Нациевский пред-
лагает принять специальную программу под-
держки многодетных семей как часть Стратегии 
развития региона до 2020 года. Он уверен: даже 
выделение средств на реализацию программы 
единой отдельной строкой в бюджете поможет 
лучше контролировать и эффективнее расходо-
вать средства. Его активно поддерживает упол-
номоченный по правам человека в Челябинской 
области Алексей Севастьянов (кстати, сам отец 

четверых детей), который считает, что одним из 
приоритетных пунктов программы должно стать 
положение о субсидиях на начало строительства 
индивидуальных домов для многодетных семей 
и выделения им квартир в социальный найм.

— Часто бывает так, что многодетные семьи 
даже не знают о тех льготах, которые полагаются 
им по закону, — рассказала уполномоченный 
по правам ребенка в Челябинской области Мар-
гарита Павлова. — Поэтому мы издаем инфор-
мационные брошюры, обновляем информацию 
на нашем официальном сайте. Эту же информа-
цию можно получить и на сайте министерства 
социальных отношений.

Солидарна с предложением о принятии про-
граммы депутат Челябинской городской думы 
Наталья Баскова. Она рассказала о том, что в 
городе создан общественный совет по демо-
графической политике, который, в частности, 
занимается проблемами многодетных семей. 

— К сожалению, сегодня многие програм-
мы рассчитаны на многодетные семьи, которые 
подходят под категорию малоимущих, — ска-
зала она. — Я же уверена, что помощь нужна 
всем без исключения.

Директор Челябинского института РАНХиГС 

Сергей Зырянов представил данные, соглас-
но которым основным препятствием для по-
явления новых детей в семье большая часть 
опрошенных считает материальные трудности. 
Примечательно, что около 50% людей, которые 
собираются завести семью, мечтают о том, что-
бы иметь двоих детей. А вот завести четверых 
или пятерых хотят всего лишь 1,6 - 1,7%. 

— К сожалению, несмотря на заявления 
высшего руководства, демографическая поли-
тика пока не является приоритетом для нашей 
страны, — отметил С.Зырянов. — Средств на 
нее выделяется немного. Потому, конечно, не-
обходима комплексная программа поддержки 
многодетности, и не только на региональном 
уровне. Можно и нужно использовать опыт за-
падных стран, где подобные программы на-
правлены прежде всего на поддержку тех се-
мей, которые хотят завести третьего ребенка. 
Многодетные семьи получают весомые нало-
говые льготы, а матери — ежемесячную «за-
работную плату».

Однако представители многодетных семей 
считают, что главное — совсем не деньги.

— Необходимо прежде всего изменить отно-
шение к многодетной семье, чтобы она не была 

вечным просителем, - сказала редактор газеты 
«МК-Урал» Дарья Лукашевская, мать троих де-
тей. — Иногда получается так, что пользоваться 
льготами неудобно. В музей, например, много-
детным семьям разрешено ходить бесплатно 
только в будний день, в рабочее время, что не 
всегда подходит для работающих родителей. А в 
театр нам дают билеты без мест — в результате 
вся семья оказывается раскиданной по залу.

Ее поддержала неработающая мать шесте-
рых сыновей Татьяна Окунь, которая отметила, 
что и в области ведения бизнеса многодетным 
семьям вроде бы положены льготы, но добить-
ся их настолько сложно, что приходится бросать 
свое дело. Она также отметила, что среди много-
детных семей неблагополучные составляют аб-
солютное меньшинство, а в большинстве своем 
дети в таких семьях — самые дружелюбные, 
ответственные и трудолюбивые.

— Если мы не поймем, что многодетные 
семьи — это те, кто обеспечивает будущее Рос-
сии, наше государство никогда не преодолеет 
демографический спад, — заключил Констан-
тин Нациевский.

Андрей ВАГАНОВ, фото Наиля ФАТТАХОВА

МногоДетные сеМьи — буДущее россии?


